



Cónclave Regional reúne a fuerzas de centro-izquierda para abordar desafíos de Tarapacá

El pasado sábado, Tarapacá fue escenario de un cónclave político regional que reunió a fuerzas de la centro-izquierda con el objetivo de diseñar un proyecto político común enfocado en resolver las problemáticas más urgentes de la ciudadanía. El encuentro, liderado por la diputada del Partido Socialista (PS) Danisa Astudillo, buscó consolidar una agenda que priorice temas como seguridad, salud, empleo, educación, vivienda, medioambiente, zona franca y el desarrollo portuario.

Un compromiso contra el centralismo

Los participantes del cónclave coincidieron en que muchas de las dificultades históricas que enfrenta la región son resultado del excesivo centralismo que caracteriza al país. Por ello, el trabajo conjunto entre las autoridades busca impulsar soluciones desde una perspectiva regional, aprovechando las capacidades y recursos locales.

“La unidad es clave para avanzar hacia un Tarapacá más justo y equitativo. Este

cónclave marca el inicio de un esfuerzo colectivo por poner en el centro de la discusión a la ciudadanía y sus necesidades”, señaló la diputada Danisa Astudillo.

Participantes y acuerdos clave

El encuentro contó con la presencia de diversas autoridades y representantes de partidos políticos como el PS, el Partido por la Democracia (PPD), el Partido Radical (PR), los Liberales y la Democracia Cristiana (DC). Entre los asistentes destacaron los alcaldes de Iquique y Alto Hospicio, consejeros regionales, concejales y miembros de la Delegación Presidencial, quienes se comprometieron a trabajar de manera articulada en las siguientes áreas prioritarias:

Inseguridad y delincuencia: Implementar estrategias integrales para mejorar la seguridad ciudadana.

Salud: Fortalecer la infraestructura y el acceso a servicios de salud en la región.

Empleo: Fomentar el desarrollo económico local y la generación de empleo digno.

Educación: Mejorar la calidad educativa y ampliar la cobertura.

Vivienda: Abordar el déficit habitacional con proyectos inclusivos y sostenibles.

Medioambiente: Promover políticas de desarrollo sustentable y cuidado del entorno natural.

Zona franca y puerto: Impulsar el potencial económico de Zofri y el desarrollo portuario como motores de crecimiento regional.

Una mirada hacia el futuro

El cónclave no solo buscó abordar los problemas actuales, sino también sentar las bases para un trabajo político que garantice un desarrollo sostenible a largo plazo. Los líderes presentes acordaron crear mesas de trabajo temáticas para dar seguimiento a las propuestas y generar planes de acción concretos que respondan a las demandas de la población.

Reacciones y desafíos

La iniciativa fue valorada positivamente por los asistentes, quienes destacaron la importancia de superar las diferencias

partidarias para trabajar en conjunto por el bienestar de Tarapacá. Sin embargo, también reconocieron que el éxito de este proyecto dependerá de la capacidad de convertir los acuerdos en acciones efectivas que impacten directamente en la calidad de vida de los habitantes de la región.

Próximos pasos

Como parte de los compromisos asumidos, se convocarán nuevos encuentros para evaluar avances y fortalecer la articulación entre los distintos actores involucrados. Además, se buscará incorporar la participación activa de la ciudadanía en la definición de prioridades y en la evaluación de los resultados alcanzados.

El cónclave regional marca un punto de partida para la construcción de una política más inclusiva y descentralizada, que sitúe a Tarapacá como un ejemplo de cooperación y compromiso en la búsqueda del desarrollo integral de sus comunidades.